
Rencontre avec Yvan du Café du Bord du Monde SALVAGNAC 

 

Emile et Marie-Agnès 

 

Lundi 20 mars à 10h, nous sommes allés y prendre un café, sans rendez-vous précis, sauf que Régine la 

cogérante, avait dit à Marie-Agnès qu’ils étaient plus disponible le lundi matin. 

 

Ce lundi, c’est Yvan qui était au bar quand nous sommes arrivés et c’est lui qui nous a donné du temps. 

 

Tout en mettant à jour sa carte du menu du jour, il a accepté de répondre à nos questions 

 

Il est originaire de Picardie mais a vécu à Toulouse 10 ans avant de se fixer à Salvagnac 

Il a une formation dans la restauration et s’est toujours impliqué dans des associations à but culturel, son 

dernier travail était projectionniste dans des salles de cinéma. 

Il est venu habiter à Salvagnac et a trouvé ce bourg très agréable. Le café s’est trouvé en vente au moment 

où il terminait un contrat et l’idée de le reprendre lui est venu. Ce qu’il l’a attiré le plus était qu’il y avait 

une la terrasse, le café lui-même était resté « dans son jus ». 

Un projet de reprise du café avec propositions d’animations culturelles ... mais pour cela il fallait 

absolument une licence spectacle afin de permettre une multitudes de propositions sur l’année (sans cela 

une association n’a droit qu’à 6 manifestations maximum par an), d’autre part il ne voulait par le faire 

seul. 

Cela tombait bien, il a appris par une amie commune que Régine qui demeurait à Lisle sur Tarn avait 

cette licence pour l’association « Karavane », un projet commun a pu s’ébaucher et c’est ainsi que cela a 

commencé il y a trois ans et demi, dans l’idée d’un café associatif 

 

Il s’est donc rapproché de la municipalité et à rencontré le Maire pour présenter son projet d’installation. 

Mais la mairie qui soutenait bien et a aidé n’a pas voulu d’un café associatif, d’où les deux volets : une 

société pour le café et une association pour le coté culturel. 

 

Coté culturel ils se sont donc appuyés sur l’association culturelle de Régine « Karavane » et d’autres 

associations salvagnacoises, dont  « Lumen & Co »  qui œuvre dans la cinématographie, « Le Galetas qui 

développe la musique vivante mais aussi le «CCAS » du village  et plein d'autres associations du 

territoire . 

Relations difficiles avec les agriculteurs locaux, car le café prône le bio, le local et les circuits courts, une 

autre façon de vivre et de consommer   mais il  peut les comprendre, changer la manière de concevoir la 

production agricole n’est pas facile. 

D’autre part, l’ouverture du Café s’est faite le 2 août 2019 après les événements de SIVENS, ce qui n’a 

pas arrangé leur image, S'ajoute à cela un reportage télévisé sur FR3 qui les a mis trop  en avant par 

rapport aux gens du pays…. tout en donnant une image d’un village qui se « meurt » (épicerie Vival 

fermée, …. « c’étaient eux les sauveurs ») , mais comme dit Yvan c’était un reportage de journalistes 

venues spécialement de Paris…. 

Enfin, les sorties culturelles ne sont pas dans les habitudes locales ;  actuellement il y a essentiellement 

une participation des néo-ruraux, mais en trois ans on commence à faire partie du paysage 

 

Actuellement, des animations  continuent à se faire au café, mais ce qui relève de Karavane se fait dans la 

salle municipale qui vient d’être restaurée puisque Yvan a pu obtenir sa propre licence spectacle pour la 

société du Café. Là aussi il y a eu des critiques : mettre de l’argent dans ce qui n’est pas habituel ou 

indispensable… 

 

 

Coté Café-restautant, ils sont ouverts tous les midi ainsi que le vendredi et le samedi soir, ils proposent 

des menus élaborés avec des produits locaux, et travaillent avec le boulanger voisin, le Vival, le 

quincaillier , des maraîchers avec lesquels ils s’engagent notamment pour avoir une variété de légumes de 

saison pour la restauration, 



En dehors de leur établissement, ils sont à l’origine de l’organisation avec d'autres personnes du village 

d’un petit marché bio hebdomadaire dont les producteurs sont aussi leur fournisseurs pour la restauration 

ou le bar et l’établissement est aussi lieu de livraison d’une AMAP de poisson. 

 

J’ai perçu Yvan comme quelqu’un de sensible à la sauvegarde de la création et à la beauté, désireux de 

lieux d’échange et de partage. 

 

En nous disant au revoir, il reconnaît aussi que ce n’est pas facile, il faut que les finances 

suivent.. L’immeuble attenant au café a été en vente. Ils se sont posés la question d’acheter pour agrandir 

le lieu, mais c’était s’engager dans de trop lourd investissement… 

Il reconnaît aussi l’importance de l’investissement de la commune pour soutenir les installations dans les 

petits villages, sans cela ce n’est pas possible 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


